

Sepa por qué esta elección es considerada “histórica”

Cientista político analiza el escenario de los actuales comicios, con cifras récord de candidatos.

Juan Pablo Ríos Rosales
cronica@estrellaconce.cl

A diferencia de elecciones anteriores, la de este fin de semana tendrá dos cargos inéditos de sufragio popular: convencionales constituyentes y gobernadores regionales. Además, según comenta la experta en Marketing Político, Paulina Pinchart, otro factor importante es que “serán los primeros comicios municipales en plena pandemia”, interesantes diferencia en relación a procesos anteriores.

El Presidente Sebastián Piñera resaltó el valor de estas elecciones por el histórico máximo número de candidatos a nivel país: más de 15.400 en total. En esa línea, respecto a cómo se dieron los últimos procesos electorales

“La elección de diputados en 2017 podría ser un buen símil con la de constituyentes”.

Lucas Serrano,
cientista político



EN UNA ELECCIÓN HISTÓRICA, OTROS COMICIOS TAMBIÉN HAN MARCADO TENDENCIA.

rios en el Biobío, Lucas Serrano, cientista político UDD, señala que siempre ha estado marcada por dos grandes corrientes: de izquierda y derecha.

“No es sorprendente que el electorado chileno haya respondido al duopolio político. Si uno mira nuestros últimos presidentes, no hay grandes sorpresas, pues son, básicamente, las dos grandes fuerzas que se articularon desde el Sí y el No de 1988. Gobiernos de Concertación y también de Sebastián Piñera”, analiza.

Asimismo, entrega una interesante reflexión



EL PLEBISCITO DE 2020 FUE UN HECHO INÉDITO.

sobre el fenómeno de la Convención Constitucional. “Uno se encuentra con que la elección de diputados de 2017, pos binominal, podría ser un

muy buen símil con la de constituyentes. Tanto así, que son los mismos distritos, calçados. Es decir, las personas que estuvieron en ese comicio, conocen

41,3%

fue la tasa de participación electoral en el Biobío durante las Municipales de 2016.

más o menos al votante al que se enfrentan y las estrategias de campaña”, exterioriza.

Por su parte, Pinchart hace énfasis en que esta elección tendrá una gran cantidad de candidatos a concejal. “Llama la atención que en estos comicios, a diferencia de periodos anteriores, a primera impresión pareciera que hay mucha gente para concejal. Independiente de las razones, es cierto que va mucho candidato a todos los cargos (más de 15 mil a nivel nacional)”, manifiesta.

PARTICIPACIÓN

En las Municipales de 2016 a nivel regional, la tasa de participación no pasó del 41,3%, según datos del Servel. En tanto, en el último Plebiscito del año pasado, esta ascendió a un 47,87%. Por ello, Serrano cierra con que “es de esperar que siga subiendo la cantidad de personas votantes, hay una pequeña luz de esperanza con que eso ocurra”.

BREVES

MUNI_CONCE



VECINOS PARTICIPARON.

Inauguran la primera etapa del Parque Urbano Aurora

La primera etapa del Parque Urbano Aurora de Concepción, que fue gestionado con la participación de los vecinos, fue inaugurada ayer. El seremi de Vivienda y Urbanismo, Sebastián Abudoj, indicó que “estamos entregando un parque de primer nivel, el Parque Aurora a una comunidad que merece más y mejores espacios públicos, su diseño fue 100% participativo, fueron los vecinos los que decidieron qué es lo que hoy día se puede ver en este parque, su ciclovia, sus valores naturales, sus paseos peatonales, los espacios para los artistas, también las pinturas y esto es parte de un sueño de un Concepción mucho más grande, liderado desde el Ministerio de Vivienda y Urbanismo que aspira que podamos conectar de mejor manera el Parque Metropolitano Cerro Caracol, el Parque Ecuador con este Parque Aurora, pasando por el paso sobre nivel Esmeralda, de tal manera que tengamos una ciudad mucho más amigable”.

Estrenan cuadrilla sanitaria laboral

La implementación de la primera Cuadrilla Sanitaria Laboral lanzó ayer la Seremi de Salud en el Mall Plaza Trébol.

El objetivo de esta iniciativa es entregar herramientas educativas a la comunidad laboral, para dar cumplimiento a disposiciones comunitarias en contexto de pandemia.

Asimismo, tienen la función de difundir medidas de autocuidado y bienestar a los trabajadores.

“Las Cuadrillas Sanitarias Laborales, estarán a disposición de los trabajadores con el objetivo de dar cumplimiento a las medidas sanitarias de protección consideradas permanentemente en el cuidado

individual y colectivo del Plan Paso a Paso. Estas medidas esenciales incluyen velar por que las personas enfermas se queden en casa; por el cumplimiento del uso correcto de la mascarilla, lavado frecuente de manos y la distancia física efectiva entre personas durante toda la jornada de trabajo;

además de orientar respecto a otros aspectos de salud que pudieron verse afectados por la pandemia”, detalló Héctor Muñoz, seremi de Salud. En la región, 40 mil 293 personas han recibido orientación por parte de Cuadrillas Sanitarias (regionales o generales) desde que se implementó la estrategia.



LAS CUADRILLAS SANITARIAS LABORALES DEBUTARON EL VIERNES.